

## ビブリオバトル

11月12日（土）、体育館で「川上フェスタ」を開催しました。子供たち全員がビブリオバトルに参加し、それぞれがお薦めの本を紹介しました。



### ビブリオバトルのよさ

1. 参加者で本の内容を共有できる
2. スピーチの訓練になる
3. いい本が見つかる
4. お互いの理解が深まる

ビブリオバトルは、谷口忠大氏によって考案された本の紹介コミュニケーションゲームです。「人を通して本を知る。本を通して人を知る」をキャッチコピーに全国に広がりました。その名称は商標登録されており、公式ルールも存在します。本校では、当初、図書室で行われていた小さな催しだったそうです。それが、体育館で行われるようになり、そして、市のビブリオバトル大会も開かれるようになったと聞いています。川上小学校図書室の取組がスタートになっているのです。

当日、御来場いただき、子供たちの発表を聞いた皆様は、どのように感じたでしょうか。全員の堂々とした発表、特に高学年の豊かな表現力に驚かれたことだと思います。また、順位をつける投票に迷われたかもしれません。

公式ルールの投票基準は「どの本が一番読みたくなかったか？」だそうです。発表した人を選ぶわけではありません。本の内容とプレゼンテーション（伝える力）の双方を吟味し、「あの本が読みたいな」と思ったものに投票します。そして、チャンプではなく、チャンプ本を決めるのです。

ビブリオバトルは来年も開催する予定です。まだ、ご覧になったことのない地域の方々は、ぜひ、来年、学校に足を運びいただき、子供たちの発表の様子を見守り、励ましていただければ幸いです。



自分の係を最後までがんばろう  
規則正しい生活をしよう 楽しく食事をしよう

## 新しい交通標語看板



11月6日（日）、市来愛友会の皆さんが校門横にある標語看板の貼り替えをしてくださいました。また、このうちの一つ、5年生の悠悟さんの作品は、アクアホールの駐車場にある看板にも掲示されています。

機会がありましたら、ぜひ、お立ち寄りになり、標語をご覧になってください。

## 火災を想定した避難訓練



11月21日（月）、火災を想定した避難訓練をしました。今年は隔年で行う、スモークをつかった訓練を実施しました。

子供たちは、学習室に充満したバニラの匂いがついた白い煙を嗅がないよう、真剣に訓練に取り組んでいました。

## 市来小学校との交流学習



1・2年生は直接交流、3～6年生は、Web会議システムをつかった交流を行いました。



コロナ禍で変更もあります。  
週報などでご確認ください。

- 2日（金）校内持久走大会  
家庭教育学級 学級P.T.A
- 3日（土）地区子ども会大会
- 5日（月）持久走大会予備日
- 8日（木）市来中校区合同避難訓練

- 17日（土）イルミネーション点検作業
- 18日（日）イルミネーション点灯式
- 21日（水）門松づくり
- 23日（金）終業式
- 26日（月）冬季休業（始業式1/10）  
市ビブリオバトル大会
- ※移動図書 8日（木）、22日（木）



# 燻炭、焼き芋づくり



紅はるかを洗い、濡れた新聞とアルミホイルで包みます。



高学年生は、燐炭の準備から一生懸命働きました。



おかわりをたくさん  
したお子さんもいたよ  
うでした。

11月17日（木）、学校の畑で、土壤改良と焼き芋を兼ね、燻炭をつくりました。子供たちは、慣れた手つきで、煙突のまわりにアルミニウルで包んだ紅はるかを並べました。

予想以上に時間がかかりました。が、子供たちは美味しさに焼き芋を頬張つていました。



## 11/4 餅つき (学校田で収穫した餅米)

11/10 竹トンボの寄贈



## 11/13 第70回鹿児島県発明くふう展 表彰式



## 11/14 税に関する絵はがきコンクール 参加賞/学校協力賞

○南日本新聞  
11月9日(水) 南日本新聞 若い目  
6年 かり さん  
「みんなの力が一つに」



11/15 チャレンジ集会 スプーン競争

## 学校Webサイト



学校ブログ

